

**COMPTE-RENDU DU CONSEIL
DE L'IAE
du Mardi 29 juin 2010**

Présents:

Mesdames Alphonse Tilloy, Kras, Berger Douce, Come
Messieurs Cazorla, Despinoy, Schneider, Zingraff, Ben Barka, Leleu, Delcroix.

Représentés:

Monsieur Gros (représenté par Monsieur Despinoy)
Madame Hallot Gauquié (représentée par Madame Alphonse Tilloy)

Excusé :

Monsieur Coutellier

➤ **Ordre du jour :**

- Approbation du compte rendu du conseil du 23 mars 2010
- Point sur l'audit qualité
- Préparation de la rentrée
- Point sur les maquettes
- Règlement des examens
- Calendrier pédagogique
- Point sur les Responsables Pédagogiques
- Point sur la Recherche
- Point sur les mouvements de personnels
- Questions diverses.

**Monsieur Cazorla souhaite la bienvenue à l'ensemble des conseillers.
Après vérification du quorum il déclare le conseil ouvert.**

1. Approbation du compte rendu du Conseil du 23 mars 2010

M Cazorla présente le compte rendu du Conseil du 23 mars 2010.
Le compte-rendu est adopté à l'unanimité.

2. Point sur l'audit qualité

M Cazorla cède la parole à Monsieur Leleu.

Monsieur Leleu présente aux membres du Conseil les conclusions de l'audit de contrôle mené par la société SGS les 21 et 22 avril 2010.

Pour la deuxième année consécutive aucune non-conformité, même mineure, n'a été constatée au cours de cet audit. Aussi bien, plusieurs points positifs ont été soulignés par l'auditrice comme la qualité du

suivi des étudiants, le niveau des services proposés par le SCD ou encore le Centre de Ressources en Langues.

Madame Alphonse Tilloy et Monsieur Leleu tiennent à saluer le travail réalisé dans le cadre de la préparation de cet audit par le personnel administratif de l'IAE, et notamment Sylvie Dulion dont l'aide a été précieuse.

Monsieur Leleu fait ensuite part de ses remerciements appuyés à Madame Berger Douce pour le travail qu'elle a accompli en prenant en charge la présentation du Master Recherche et de la Recherche au cours de ces deux journées. Madame Berger Douce remercie à son tour Delphine Milice, secrétaire pédagogique, pour son aide.

Monsieur Leleu précise au Conseil que l'audit qui se déroulera en 2011 sera un audit de certification.

3. Préparation de la rentrée

Monsieur Cazorla laisse la parole à Monsieur Leleu.

Monsieur Leleu rappelle que les formations de l'IAE ont été habilitées pour quatre ans par le Ministère. En complément des informations présentées aux membres du Conseil au cours des séances précédentes, Monsieur Leleu indique que l'IAE propose deux spécialités de Master supplémentaires : le Master Préparation au CAPET Economie Gestion et le Master Formateur en Sciences et Techniques de Gestion.

Madame Alphonse Tilloy présente ensuite le cycle de formations de l'IAE en s'attachant à détailler les différents mentions et parcours du Master en Sciences du Management. Elle insiste sur les partenariats noués avec d'une part la Faculté de Droit, d'Economie et de Gestion (FDEG) dans le cadre de l'intégration du Master Développement Local, Entrepreneuriat et Economie Solidaire et d'autre part la Faculté de Lettres, Langues, Arts et Sciences Humaines (FLLASH) dans le cadre du Master Management et Commerce International afin de rationaliser l'offre de formation en lien avec le commerce international puisque jusqu'alors les deux composantes proposaient des formations concurrentes

Monsieur Schneider fait remarquer que la Communauté d'Agglomération de Valenciennes développe les entreprises de service d'aide à la personne. Il s'agit d'une variable qui pourrait être prise en compte dans la détermination de la panoplie des formations offertes par l'IAE.

Il informe par ailleurs le Conseil de la prise de compétence par Valenciennes Métropole des questions liées à la Recherche et à la Formation. Dès lors, cet EPCI sera représenté au sein des instances de l'Université, afin de veiller à l'adéquation de l'Université avec les besoins économiques locaux.

4. Point sur la Recherche

Monsieur Cazorla laisse la parole à Monsieur Leleu.

Monsieur Leleu rappelle que l>IDP n'a été habilité que pour deux ans, le temps que les chercheurs qui y travaillaient se rattachent à d'autres laboratoires de la Région. Il estime que les prochaines années seront des années de reconfiguration de la Recherche dans la Région.

Cela ne devrait pas remettre en cause la présence de Masters à l'IAE de Valenciennes puisque si les enseignants chercheurs sont rattachés à des laboratoires régionaux les Masters seront toujours adossés à la Recherche.

Le risque principal pourrait venir de la création d'une Université Lille Nord de France. Une discussion interne à l'UVHC est en cours sur l'Espace Numérique de Travail. Monsieur Leleu considère que les politiques auront toute leur place dans la discussion car il pourrait s'agir d'un bouleversement au niveau de l'organisation territoriale de l'Enseignement Supérieur. Le risque serait ainsi que L'UVHC devienne à terme un collège universitaire.

Une discussion sur le sujet s'engage entre les membres du Conseil.

Monsieur Leleu conclue en indiquant que l'IAE a entrepris de nombreuses actions visant à favoriser la Recherche : l'IAE, composante de formation, consent par exemple un effort financier significatif en direction de la Recherche en consacrant environ 30.000 euros chaque année aux déplacements des

enseignants chercheurs. L'IAE a en outre mis au concours plusieurs postes de Professeurs des Universités.

5. Point sur les maquettes

Monsieur Cazorla laisse la parole à Madame Kras qui présente la Licence Economie Gestion, commune à l'IAE et à la FDEG, qui remplace la Licence en Sciences de Gestion proposée jusqu'alors par l'IAE et la Licence de Sciences Economiques de la FDEG.

Madame Kras présente aux conseillers le règlement des études et des examens, le calendrier et la maquette précédemment présentés et adoptés à l'unanimité par le Conseil de la FDEG.

Les deux premières années sont communes, quatre parcours étant proposés en troisième année. Il s'agit des parcours Comptabilité, Contrôle, Audit ; Management des Organisations ; Analyse Economique et Gestion et Langues.

Madame Kras explicite les spécificités de cette Licence ainsi que les documents soumis au vote.

Il est proposé de modifier un point afin que le règlement des examens soit conforme à celui adopté par la FDEG. Page 6, article 30, il est proposé de remplacer la phrase « Elles sont attribuées indifféremment à la première ou à la deuxième session » par la phrase « Ces mentions sont décernées au seul titre de la session 1. Par dérogation, le jury peut décerner les mentions au titre de la session 2 si la situation le justifie ».

Il est procédé au vote.

Le règlement des études et des examens, le calendrier et la maquette sont adoptés à l'unanimité.

Monsieur Cazorla laisse ensuite la parole à Madame Alphonse Tilloy qui présente aux conseillers le règlement des études et des examens, le calendrier et les maquettes concernant l'ensemble des formations de l'IAE hormis la Licence Economie-Gestion.

Elle précise les modifications apportées au règlement des études et des examens par rapport à celui de l'année précédente.

A l'alinéa Cycle Master du point b. figurant en page 1 du règlement des études et des examens il est proposé de modifier la phrase « Cela se fait hors la note de mémoire ou d'Unité d'Expérience Professionnelle » par « Cela se fait hors la note de mémoire et/ou d'Unité d'Expérience Professionnelle ». En outre, il est proposé d'ajouter un troisième tiret « la note minimale de 10 à l'Unité d'Expérience Professionnelle ».

Il est procédé au vote.

Le règlement des études et des examens, le calendrier et les maquettes sont adoptés à l'unanimité.

6. Point sur les Responsables Pédagogiques

Monsieur Cazorla laisse la parole à Monsieur Leleu.

Monsieur Leleu présente la liste des Responsables Pédagogiques des formations dispensées à l'IAE qui sera proposée à Madame la Présidente de l'UVHC :

- Première année de Licence Economie Gestion : Messieurs Ambada et Hanna
- Deuxième année de Licence Economie Gestion : Messieurs Fortuna et Subra
- Troisième année de Licence Economie Gestion parcours CCA : Madame Kras
- Troisième année de Licence Economie Gestion parcours MDO : Madame Kras
- Troisième année de Licence Economie Gestion parcours GEL : Madame Kras
- Troisième année de Licence Economie Gestion parcours AE : Monsieur Mauroy
- Troisième année de Licence Economie Gestion parcours MDO en apprentissage : Madame Hallot Gauquie
- Licence professionnelle MOCF : Monsieur Leleu
- Master 1 MDO en apprentissage : Monsieur Drapier
- Master 2 MDO en apprentissage : Monsieur Drapier
- Master 1 CCA : Monsieur Leleu

- Master 2 CCA : Messieurs Demessine et Desenfans
- Master Préparation CAPET Economie Gestion : Monsieur Leleu
- Master Formateur en Sciences et Techniques de Gestion : Monsieur Leleu

Les autres responsabilités pédagogiques restent inchangées par rapport à celles présentées l'année précédente.

7. Point sur les mouvements des personnels

Monsieur Cazorla laisse la parole à Monsieur Leleu

Monsieur Leleu indique que Monsieur Jean-Daniel Collomb, PRAG en poste à la FDEG mais réalisant l'équivalent d'un service complet à l'IAE a obtenu un poste de MCF à l'Université Lyon III.

Monsieur Jean-François Sattin a obtenu une mutation à l'Université Paris I - Sorbonne à compter du 1^{er} septembre 2010.

Monsieur Eric Pezet n'interviendra plus en Master Recherche au cours de l'année universitaire 2010-2011.

Monsieur Jérôme Maati n'a pas demandé sa mutation pour l'Université de Valenciennes et du Hainaut Cambrésis.

Trois postes de Professeurs des Universités et deux postes de Maîtres de Conférences sont donc vacants, sachant qu'un poste de Maître de Conférences avait été mis au concours.

8. Questions diverses

Monsieur Despinoy prend la parole pour informer les conseillers sur le fait que selon lui l'ADAE, l'association des diplômés de l'IAE de Valenciennes, tourne à vide, les membres de cette association se désinvestissant toujours davantage.

Il souhaite qu'un bureau et des anciens dignes de ce nom prennent en charge l'association.

Monsieur Leleu indique qu'Héloïse Beffy, vice-présidente du BDE de l'IAE, souhaiterait qu'un groupe de projet soit consacré à la dynamisation et à la valorisation de la vie de l'Institut.

Monsieur Leleu propose qu'il soit procédé à la désignation du dernier des trois représentants des personnalités extérieures désignés par les membres du Conseil.

Monsieur Cazorla propose que soit désigné Monsieur Hervé Pinaton.

Il est procédé au vote.

La désignation de Monsieur Pinaton est approuvée à l'unanimité.

Monsieur Cazorla souhaite qu'il soit procédé à la désignation de la vice-présidence du Conseil de l'IAE.

Il propose que Monsieur Pinaton soit désigné.

Il est procédé au vote.

La désignation de Monsieur Pinaton à la vice-présidence du Conseil de l'IAE est approuvée à l'unanimité.

MM Cazorla et Leleu, remercient ensuite l'ensemble des conseillers et lèvent la séance.